

BDK-9 Susanne Sachtleber

Tagesordnungspunkt: 4.1. BDK-Delegierte Frauenplätze (7)

Liebe Freund\*innen in Berlin-Mitte,

wir wissen nicht, wie sich die Weltlage in ca. 6 Monaten, wenn die BDK stattfinden wird, darstellt: Wird der russische Angriffskrieg unter für die Ukraine annehmbaren Bedingungen beendet sein? Wird es eine Lösung für den Gaza-Konflikt geben? Wird es der EU gelingen, ihre Interessen in der veränderten Weltordnung auch gegenüber den USA zu vertreten, für Demokratie, Rechtsstaatlichkeit und Gerechtigkeit einzustehen? Und welchen Einfluss werden wir als Bündnisgrüne Oppositionspartei geltend machen können, um als progressive Kraft die Mitte der Gesellschaft zu erreichen und zu vertreten? Unabhängig davon, wie sich die Weltlage bis November verändert haben wird, wird es Aufgabe der BDK sein zu definieren, wie wir die Rolle als Oppositionspartei gestalten wollen: Wie schärfen wir unser Bündnisgrünes Profil gegenüber der schwarz-roten Regierung, wie differenzieren wir uns als progressive Kraft der Mitte von der Linken und wie erreichen wir diejenigen, für die unsere demokratische, vielfältige Gesellschaft nicht mehr das gemeinsame Fundament unseres Staates zu sein scheint? Die Mandatsträger\*innen und der BuVo müssen sich der Herausforderung stellen, gemeinsam mit den Delegierten kritisch auf die letzten 1-2 Jahre zu schauen, um dann mutig, kreativ und konstruktiv unsere Rolle in der veränderten politischen Landschaft in Deutschland und Europa zu gestalten.

Die BDK bietet uns die Möglichkeit, unsere Sicht auf diese Themen, unsere Ziele und Interessen als internationaler, vielfältiger und innerstädtischer KV in Berlin auf Bundesebene zu vertreten. Welche Themen für uns als KV dabei zentral sind, werden wir in den nächsten Monaten sicherlich gemeinsam diskutieren bzw. in Anträgen formulieren. Meinerseits möchte ich vor allem für die weitere Stärkung der ostdeutschen Landes- und Kreisverbände eintreten und die unterschiedlichen Initiativen dafür unterstützen. Hier geht es 2026 neben der Wahl zum AGH vor allem auch um die Wahlen in Sachsen-Anhalt und Mecklenburg-Vorpommern – vielleicht können wir dort nach dem Vorbild mit Gotha weitere Partnerschaften entwickeln. Damit lässt sich ein anderes innerparteiliches Thema verbinden, das der Integration der vielen Neumitglieder, auch bei uns hier in Mitte. Die aktive Einbindung der Neumitglieder nicht nur in unsere KV-Aktivitäten sondern auch in der Unterstützung ostdeutscher Kreisverbände ist eine Möglichkeit, die konkrete Parteiarbeit kennenzulernen und gemeinsam sichtbar und wirksam zu werden.



#### Beruf

- Personal- & Organisationsentwicklerin
- Sprach- & Kommunikationswissenschaftlerin

#### Engagement

- 10 Jahre aktives Mitglied bei amnesty international e.V.
- 10 Jahre aktives Mitglied bei Zonta International (internat. Frauenorganisation)
- Mitglied Städtepartnerschaftsverein Berlin-Mitte e.V.

#### Bündnis 90 Die Grünen

- seit 2018 Mitglied im KV Berlin-Mitte
- Europa-Wahlkampf 2019/24
- 2019-21 Co-Sprecherin der AG Europa
- 2021-22 Mitglied im KV-Vorstand
- Wahlkämpfe 2021 & 2023 & 2024 & 2025
- Mitglied LAG & AG-Europa; UAG Städtepartnerschaft Kiew; Aufbau

In den 7 Jahren meiner Mitgliedschaft im KV Mitte konnte ich die Partei auf Kreis-, Landes- und Bundesebene in unterschiedlichen Funktionen kennenlernen. Neben meinem Engagement für europapolitische Themen war ich Mitglied im Kreisvorstand, Delegierte für den Landesausschuss, die Landes- und Bundesdelegierten- sowie die Frauenkonferenz.

Außer in den Wahlkämpfen in Berlin und den ostdeutschen Landesverbänden engagiere ich mich im bezirksübergreifenden Städtepartnerschaftsnetzwerks Ukraine und arbeite an der Umsetzung unserer Partnerschaft mit dem Kyjiwer Stadtbezirk Shevchenko.

Ich würde mich freuen, wenn Ihr mich dabei unterstützt, u.a. für diese Themen bei der BDK einzustehen und mir auch in diesem Jahr das Vertrauen schenkt, Euch als Delegierte des KV-Mitte vertreten zu können.

Susanne Sachtleber

Netzwerk Städtepartnerschaften  
Ukraine

- Delegierte für BDK (2023-25), seit 2022 LDK, Landesausschuss & Frauenkonferenz